

Sportabzeichen

Umsetzung Datenschutz Mülheimer Sportbund e.V.

Bei der Beantwortung der Schulen und der Vereine zum Thema Datenschutz sind wir wie folgt vorgegangen:

- Wir haben uns die Fragen zum Thema Datenschutz angehört und bei uns im Haus mit den Vor- und Nachteilen intensiv besprochen. Danach haben wir die Schulen und Vereine darüber informiert, dass wir die Eingaben nicht mehr übernehmen werden, sondern wie es vom DOSB vorgesehen ist, nur noch die Urkunden drucken werden.
 - Die Schulen sind unterschiedlich damit umgegangen.
 - Einige haben dies über Elternabende kommuniziert und die Eltern darüber informiert, dass das Sportabzeichen abgenommen wird und die Daten ausschließlich dafür benötigt werden. Denn ohne diese Daten gibt es keine Urkunde für die Kinder.
 - Die Schulen sind von mir darauf aufmerksam gemacht worden, dass auf den Papier Prüfungsbögen, auf der Rückseite darauf hingewiesen wird, dass die Daten nur für das Sportabzeichen genutzt werden, was bisher schon seit Jahren gemacht wurde und nicht neu ist. Außerdem sind die Daten jetzt noch besser geschützt, da der Mülheimer Sportbund diese nicht mehr eingibt, sondern von der Schule oder dem Verein eingepflegt werden. Somit drucken wir diese nur noch aus und haben keinen Zugriff darauf.
 - Wir haben dies von Anfang an konsequent umgesetzt und mitgeteilt, dass wir für die Eingaben nicht mehr zuständig sind. Natürlich gab es am Anfang große Einsprüche aber das Ergebnis ist, dass alle Schulen, die sich vorher damit beschäftigt haben, die Sportabzeichen weiter durchgeführt und festgestellt haben, dass dies kein Problem darstellt.
 - Die Daten werden bei den Schulen aus den Programmen Schild oder SVS in die Dateien übertragen und bearbeitet. Über einen anfänglichen Mehraufwand hat sich anschließend keiner mehr negativ geäußert.
 - ➔ Aktuell liegen die Zahlen fast wieder auf den Werten von 2022.
- 2023 hatten wir große Einschnitte, deshalb fühlen wir uns in unserem konsequenten Umgang bestätigt.